

LA LUCHA DE CLASES

ORGANO DE LA FEDERACIÓN DE AGRUPACIONES SOCIALISTAS DE VIZCAYA
Y DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

AÑO XI

Precios de suscripción.—España, 1 peseta trimestre; Ultramar, 1,25 id.; Portugal, 1,50 id.; otros países, 1,75 id.— Pago adelantado, en libranzas del Giro mutuo ó sellos de franqueo.

25 ejemplares, 75 céntimos

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: FERNÁNDEZ DEL CAMPO, 16
BILBAO, 14 DE MAYO DE 1904

Puntos de suscripción.—En Bilbao en esta Administración y en provincias en las Agrupaciones Socialistas. La correspondencia de Administración á Facundo Perezagua, y la de Redacción á Tomás Meabe.

Número suelto, 5 céntimos

NÚM. 495

EL JURAMENTO

Obedeciendo á la sacrilega pero razonable decisión de la Cámara francesa, el ministro Vallé ha laizado recientemente las salas de los Tribunales, quitando de ellas los clásicos cristos y los chirimbolos y emblemas religiosos.

La Prensa católica, con tal motivo, pone el grito en el cielo y se derrite en santa indignación.

Sin embargo, la orden de Vallé en nada cercena el derecho de todo hombre á pensar como quiera en cuestiones religiosas, y á tener y practicar la religión que le venga en gana.

Pero el clero y sus defensores no pasan por ahí. Intormentados siempre, quieren imponerse. Y, por lo pronto, se entregan á falsificar el espíritu de las gentes, haciendo creer que separando á Cristo de los Palacios de la Justicia, el gobierno de Combes realiza una obra iconoclasta, ataca á la libertad de conciencia y de modo predilecto al catolicismo.

¡Qué desparpajo!

La libertad de conciencia se halla solo amenazada por el clero, que infiltrado en el gobierno y la curia, impone aquí en España, bajo severas penas, un absurdo juramento á los individuos que no creen en un dios vengativo. Laizar los tribunales, las cárceles, los hospitales y la enseñanza en modo alguno es realizar actos iconoclastas, ni impedir á los ciudadanos el pensar libremente, ni obligarles á aceptar una creencia que les repugne: sino todo lo contrario. Justamente por no herir las conciencias, se impone la obra laica en todos los dominios.

**

Cuando la Iglesia colocara la justicia bajo la égida de su divinidad, cuando introdujo el cristo en las salas de las audiencias y en las escuelas, cuando instituyó la forma religiosa del juramento, hirió de lleno las conciencias de los no creyentes, y de los que comulgaban en otras religiones, sólo por espíritu de dominación, de intransigencia.

Pero la justicia no puede ser católica, ni protestante, ni judía, ni republicana, ni carlista, ni monárquica. Debe ser simplemente humana, independiente de dogmas é influencias exteriores. Laizar las salas de «justicia» y neutralizar el juramento, es pues bien razonable y justo.

¿No se hace una injuria—como dice Lafere—al católico sincero que acaba de testificar ante el cristo, si le decimos que su palabra de hombre honrado no hubiera valido lo que su juramento de católico?

Y entonces, ¿á qué imponer al ateo, ó al que cree en un dios más grande, aquello que para el mismo católico es una superfetación, una ceremonia supérflua?

«No jurarás su santo nombre en vano». Luego obligar á un hombre á que jure en vano, es no sólo hacerle mentir, sino también hacerle «pecar» y escarnecer á una religión que el prójimo tiene por buena.

Esto, ni más ni menos, hacen ciertos intolerantes é intolerables presidentes de sala que solo sirven para secundar el juego jesuítico y para hacer malos, muy malos versos á María.

Fresca está aún la iniquidad cometida con nuestros compañeros Carretero, Perezagua y Madinabeitia, por no querer jurar en falso. Ante semejantes atropellos, y la amenaza de otros, debemos redoblar nuestros esfuerzos contra la feroz intolerancia clerical, hasta conseguir lo que es ya un hecho en la República Francesa.

Estamos cargados de razón y quizá nos veamos en la necesidad de demostrar que con nosotros no se juega impunemente.

¡ASÍ ES EL MUNDO!

Yendo una tarde por el campo, me encontré con un viejecito curvado sobre la oscura tierra.

—¿Qué haces, buen hombre?—le pregunté.

—Señor, arranco patatas.

—¡Ah! ¿y á cuánto las vendes?

—No las vendo—contestó.

—Pero, ¿qué haces entonces de todas ellas?

—Como usted ve, las pongo en cuatro montones: las más hermosas, que forman el montón más grande, son para pagar la contribución al gobierno, porque sin gobierno no podríamos vivir nadie, y quizá ni á las mismas patatas les diera por crecer.

El segundo, lo doy al usurero para pagarle la renta de la tierra, las semillas y las herramientas con que trabajo.

El tercero es para el clero, que tanto se desvive por guiarme al cielo, para el ejército que tan limpio mantiene el honor nacional y para la policía que tanto vigila á fin de que los «ladrones» no me roben lo que debo dar al gobierno, al usurero, al clero, al ejército y á la misma policía.

El cuarto, este de las patatas malas y esmirriadas, es para los cerdos.

Las patatas que los cerdos, de puro malas, no quieren comer, me las como yo.

Así, caballero, pasó mi vida contento, resignado y trabajando tranquilamente para el gobierno, el amo, la iglesia, el ejército y los cerdos. ¡Dios le bendiga, señorito!

—Pero, buen hombre, ¿qué haces de los cerdos?—le pregunté aguijoneado por la curiosidad.

—¿Los cerdos, señor, los cerdos? ¡Oh! Son para pagar los portes. Son para la Compañía del ferrocarril, á fin de que conduzca las patatas al gobierno, al clero, á la policía y al usurero... ¡Qué le hemos de hacer: así es el mundo!

Nuestras nodrizas son nuestras primeras teólogas: ellas hablan de Dios á los niños lo mismo que de los duendes: los enseñan desde la edad más tierna á que junten maquinalmente las manos y á que se pongan de rodillas delante de alguna imagen. Pero tienen, por ventura, conocimientos más claros de Dios, que los niños á quienes obligan á rezar?

**

La religión pasa de padres á hijos lo mismo que los bienes de familia con sus cargas. Pocos en el mundo tendrían un Dios si no se hubiese tenido cuidado de decirselo. Cada uno recibe de sus padres y maestros el Dios que ellos mismos han recibido de los suyos; pero según su temperamento propio, cada uno le acomoda, le modifica y le pinta á su estilo.

MESSLIER.

CUENTO

Erase un rey incapaz de tener las tres consabidas hijas, flaco, alto, nariz elegante y labios caídos.

Como estaba tan enfermo, el primer ministro le recomendó cambiar de aires.

Aqué rey lánguido dijo: sí.

Y según cambiaba de aires, se puso á recibir aplausos, vivas, flores, palomas y poesías, infames poesías de todos los «mauricones» de su país.

Pero ya se iba cansando de tanto recibir.

En cierta ocasión, sin duda por variar de aires, penetró en los barrios humildes de la ciudad de Contrastes, donde los miserables súbditos se hacían cosquillas para poner cara de fiesta, y se desgazataban en chillar viva el niño bonito y viva tu madre, igual que en las procesiones de Semana Santa: todo por tres ó cuatro perras gordas que iba á repartir un lameculos del monarca. Este vió mucha miseria, se lavó las manos, y se fué. Tomó sopas, y como de costumbre, asistió al inevitable *Te Deum*; oyó misa, admiró las alhajas de la catedral, besó unas cuantas reliquias humanas como cualquier salvaje de Africa, visitó los cuarteles á ver si los soldados sabían disparar como dios manda, y hecho un chulo, seguido de las miradas del pueblo babieca, se fué á las corridas de toros, y aplaudió á rabiar.

¡Lo cruel y lo afeminado se «rejunten»!

Al salir del Templo del Arte Taurino, el rey, que como todos los enfermos de su clase, tenía muy buen oído, oyó una voz ruda del pueblo que decía:

—Reyes que van á la iglesia, al cuartel y los toros... *pa joélo!*

Al niño bonito le pareció aquello un atentado anarquista. Palideció, arrojó una mirada de hastío sobre la imbécil muchedumbre, y los labios se le cayeron más y más...

TOMÁS MEABE.

Es de los materiales que seleccionemos para la construcción del organismo humano de los que surgirá la vida hermosa ó la fealdad de la vida. Esta debe ser sana, alegre, larga y con tintas de amor escrita. Los tejidos de su armadura orgánica deben estar hechos á prueba de climas y de inclemencias; debe ser su madera como la del castaño, que vence la intemperie sin que la alternativa del sol y el agua la quebrante; debe resistir la humedad como el haya, sin que el agua injurie su textura; y por fin, como el roble, debe ser tenaz y resistente, que soporte todo género de pesadumbres y sea impenetrable á la polilla. Y haciendo concierto con estas maderas, posaréis en su mecanismo interno un alma que dé gallardo movimiento al conjunto, palabras de verdad á la lengua, risa franca, sin hipocresías á los labios, mirada serena y sin ocultas intenciones á los ojos, generosos sentimientos al corazón y pensamientos nobles y elevados al cerebro; y que toda aquella obra de buenas proporciones y armonía se revele por su carácter dulce y tolerante, de sensible delicadeza al amor que le circunda y sea además cristalina fuente de amores de perenne surgimiento.

DR. MADRAZO.

COOPERATIVISMO

Uno para todos, todos para uno: practiquemos este lema. Cooperemos con este fin y no lo duden los obreros: esta es su verdadera redención.

Emancipados de intermediarios odiosos están los obreros de Mataró, y lo han logrado con treinta y cuatro años de perseverante cooperación.

Veamos la historia, fundación y peripecias que hubo de pasar la Cooperativa de Mataró. He aquí los valores desde el primer año de la fundación:

5.000,00	pesetas en mayo de 1869.
6.000,00	» diciembre. 1869.
8.000,00	» » 1870.
11.000,00	» » 1871.
40.725,00	» » 1872.
61.043,00	» » 1873.
84.351,50	» » 1874.
116.433,00	» » 1875.
134.610,00	» » 1876.
154.742,00	» » 1877.

Este progreso que vienen realizando anualmente se manifiesta en los beneficios con los adelantos y obras que se construyen en edificios para las dos escuelas de niños y niñas, Cooperativa de comestibles, Sala casino, Talleres para toda la maquinaria y treinta casas que se están construyendo para los cooperadores.

Las treinta casas ocupan una parte de los mil metros cuadrados que posee la Cooperativa y forman un barrio rodeado de jardín y verja con todas las comodidades, compatibles con una buena higiene. Esta familia emancipada de sus explotadores vive sin recelos en el presente y con el porvenir individual asegurado; tiene cubiertas sus necesidades, y cuando la vejez llama al individuo á su fin, muere tranquilo porque lega sus hijos y su familia á la fraternidad de todos sus hermanos que practicando el bellísimo «todos para uno y uno para todos» acrecientan sus cuidados para la grandeza de la casa comunal.

¡Hermosa obra la cooperación!

Obreros vizcaínos: trabajad por establecerla entre vosotros y no dudéis que por este camino acabaréis con la actual sociedad llena de egoismos é injusticias y daréis nacimiento á otra nueva de paz, justicia y fraternidad.

Imitemos á nuestros compañeros de Mataró, libres absolutamente libres de intermediarios. Querer es la mitad de poder, y vosotros, explotados por contratistas, tenéis medios prácticos para suprimirlos acudiendo á la cooperación con entusiasmo, con verdadera entereza.

MANUEL MONLLÉO.

LOS ECONOMATOS

Los explotadores mineros no paran de echar lazos al trabajador para arruinarle física y moralmente y cortarle además el buen camino, arrebatándole los medios de liberarse, de levantar cabeza ante sus agobiadores. No les basta la asnal jornada de trabajo á que nos obligan, ni la enervante tarea que nos hacen cumplir, ni la repugnante campaña que, con ayuda de las autoridades, realizan en contra de los que á cara descubierta combaten por la causa de los que sufren, por la causa del Trabajo. A la infamia de las cédulas, irritante ilegalidad que cometen ayudados por la Guardia civil, ha sucedido la creación de Economatos. Es una ingeniosa forma de explotación, que al mismo tiempo que les dará pingües ganancias, les servirá

de arma contra la organización socialista y societaria de la zona minera.

Que es explotación, nos lo dice el hecho de que para que el obrero acredite ser comprador le entregan una chapa, por la cual paga dos pesetas.

Como se ve, trátase de poner tienda a cuenta del obrero. Figúraos que los doce mil mineros compramos esa chapa; pues ya son 24.000 mil pesetas que recaudan las compañías explotadoras: luego no con su dinero, si no con el nuestro, crean la tal tienda. Y en verdad, si quieren ser generosos, ó por mejor decir, si quieren devolver algo de lo que han sacado de nosotros, no tienen más que entregar a los obreros tres ó cuatro millones de pesetas para que establezcan grandes cooperativas de producción y consumo que les libren de la langosta burguesa y los ponga a cubierto del que se enriquece robándole la salud y la instrucción.

En modo alguno debemos los obreros consentir esa hipócrita forma de explotarnos. Tenemos enseñanzas prácticas de los perjuicios que nos acarrearía, de llegar á ser consumidores de esa nueva tienda obligatoria: que eso, ni más ni menos, llegaría á ser con el tiempo. Después de arruinar al comercio libre, cuando todas las puertas estuvieran cerradas, no tendríamos otro remedio que humillarnos ante la imposición capitalista.

Reflexionen los obreros sobre el caso de la huelga de Villanueva de las Minas. Dice *El Liberal* del día 7:

Ayer se creyó que se agravarían los sucesos, pues se había dispuesto por el Consejo de Administración que dejase de funcionar el Economato que facilita á los obreros alimentos á cambio de vales.

Ya lo véis, compañeros: Eso harán con nosotros el día que hagamos alguna de las mil reclamaciones que tenemos por hacer. Los patronos nos cerrarán el economato para que nos entreguemos por hambre. ¡El plan es soberbio si nosotros somos unos imbeciles!

Se ha empezado ya en varias minas á dar chapas, pero la inmensa mayoría de los obreros se niegan á cogerlas, persuadidos de que el hacerlo es entregarse atados á la fiera capitalista.

Compañeros: No dejáis cazar en el lazo que se os tiende. Hoy, más que nunca, sed valientes en la defensa de vuestros intereses. Asociáos, instruíos y luchad por acabar con toda suerte de explotación.

ESPARTACO.

REFLEXIONES

Ocorre un crimen vulgar. ¿Lo cometió un «maketo»?

Pues ahí tenéis á *Patria*, todo alborozada, diciendo entre groseros insultos nacidos de un rencor cómodo, que los González y López y Fernández, son los únicos que cometen crímenes en esta bendita tierra.

¿Es vasco el criminal? Pues ahí tenéis á *Patria* callada como ciertas mujeres. ¡Oh, la buena fe de los puros de sangre!

Seis ó siete muertes hubo en la anterior semana por accidentes del trabajo debidos á la avaricia patronal.

Como de costumbre, aquellos mártires se llamaban Fernández, González y otros apellidos de esos que tanta aversión inspiran á los cristianos racistas.

Los causantes, criminales de la peor calaña, que cuentan con la impunidad, especuladores del dolor y, por añadidura, devotos de la Virgen, ostentan hermosos apellidos euskéricos...

No lo dicen los de *Patria*, pero bueno es que lo diga yo, que soy vasco como ellos, y más amigo que ellos de la verdad.

Fijémonos en la reciente huelga del canal

del Ebro, allá en «Maketania», como decía Arana, el «Enviado por Dios á Euskeria para enseñarle el camino de su felicidad» según los locos de remate que escriben en el semanario bizkaitarra.

«En el trozo tercero—dice *El Liberal*—tiene barracónes el contratista. Los obreros duermen en tablados corridos, con jergón y sin mantas. Pagan cuarenta reales por dormir y guisar. Contigüo al canal, entre las rocas y bajo tierra, se ven algunas chozas donde duermen muchos obreros en pésimas condiciones...»

Hay detalles como estos que conmueven ó irritan todo corazón bueno.

Pues bien, los contratistas ¡se llaman Ereño, Calderay, Arrieta y Arriola!

¿Podrá decirse por eso, allá junto al Ebro, que todos los vascos somos crueles, avariciosos, que explotamos la miseria del prójimo y le pervertimos, y hacemos degenerar aún más la raza?

¡No!

Los socialistas vascongados, los que en San Sebastián, Eibar y otros puntos, expresan en vascuence los rudimentos de nuestras hermosas ideas, no se dedican, muy al revés de los llamados bizkaitarras, al insulto estéril y cobarde. Procuran mejorar la raza humana; sienten un gran amor por el semejante, más cuanto más desgraciado sea y más envilecido se halle; combaten por el pobre contra los que se enriquecen robándole salud é instrucción, sean vascos ó chinos. Hoy mismo se aprestan á redimir al campesino, que mal nutrido, y agotado por una tarea excesiva, pierde en vigor físico, arrastra una vida de bruto, sin ilustración, lleno de ridículas preocupaciones agrícolas y religiosas, degenera sin necesidad de «invasión» alguna, por sí mismo, como lo prueba el hecho de ser la anemia la enfermedad predominante en multitud de pueblos rurales de Vizcaya.

Entretanto, los bizkaitarras ni aún saben ser racistas prácticos, y se contentan con chillar neciamente, á la vez que se postran ante el Capital, el gran degenerador de razas.

El puñal y la navaja — se nos dice — eran casi desconocidos en el país vascongado.

Es verdad. Pero ¿quiénes sino los socialistas han combatido eficazmente su abominable uso?

Solo un espíritu apocado, solo un sectario de lo peor, negará por sistema la poderosísima influencia que el Socialismo, donde quiera que arraigue, tiene en el decrecimiento de la criminalidad. Ejemplo, la zona minera.

Catorce mil obreros se congregaron en Barsurto el día 1.º de mayo. Hubo alegría, bromas, cantos, bella fraternidad. Broncas, ni una.

Millares y millares de mineros se unieron para celebrar la fiesta del trabajo. Eran casi todos de León, de Castilla, de Galicia. *Patria* los llama á cada momento «rostros patibularios» porque le gusta ensañarse en los humildes, en los mártires del trabajo. Sin embargo en los montes rojos no hubo ni la menor pendencia, muy al contrario de lo que sucede en las romerías católicas.

Los nacionalistas se contentan con insultar al que usa navaja. Usar insultos ó usar navaja, tal para cual.

Nosotros le educamos y ennoblecemos, le hacemos aborrecer arma tan inoble, y batallamos porque desaparezcan las causas principales de criminalidad: el hambre, la ignorancia, el robo de los de arriba, sus injusticias, sus crímenes...

Y decimos también: —No acudid á infames espectáculos de sangre. No contribuid á las corridas de toros, que provocan los instintos sanguinarios, que son cuadros inmorales, afeminados, salvajes, anticristianos, y que, sin embargo, *La Gaceta del Norte* los reseña con todo lujo de detalles y de chistes repugnantes, sin duda porque de la barbarie religiosa á la barbarie taurina hay poco trecho.

Con razón dice Unamuno que no ha resonado la hora de que se reconozca todo lo que al Socialismo se le debe aquí.

¡Qué le hemos de hacer! Tenemos la certeza de que muchos de los que hoy nos odian, llegarán á abrazarnos, ó siquiera, llegarán á hacernos justicia.

Entretanto, luchemos.

TOBE.

EN LA BRECHA

«Hermosísima por todos conceptos—nos escribe desde San Sebastián nuestro querido amigo Torrijos—ha resultado la fiesta del 1.º de mayo.

Consecuencia de ella ha sido el iniciarse la idea de organización entre modistas, corseteras alpargateras, etc.

En la Juventud Socialista se han alistado muchas mujeres. De un día para otro esperamos se afilien más de sesenta. Entonces constituiremos un grupo feminista.»

¡Hurra por nuestros amigos de Guipúzcoa!

En Rivaflacha se armó una de trompadas el día 9 que por poco acaba Rivaflacha.

Es el caso que los vecinos celebraban la tradicional procesión que tiene por objeto rociar los campos con el agua de San Gregorio!

La procesión iba como una seda, cuando al llegar á la calle Mayor, salieron unos borricos, no, unos cofrades con la pretensión de llevar ellos la imagen de Santa Catalina, que la conducían unos individuos que no eran cofrades.

Disputan, forcejean, cunde el pánico, caen las imágenes, se rompen las reliquias, y colorín colorao.

¡Qué vamos á esperar de un pueblo que rocía los campos con agua de santos y que se rompe las narices por Santa Catalina!

Los jóvenes socialistas madrileños nos han remitido una carta llena de entusiasmo.

«Ha quedado ya—nos dicen—constituida en Madrid la Juventud Socialista. Su Comité os dirige un afectuoso saludo, y protesta de las arbitrariedades que las autoridades cometen con vosotros...»

Con un ¡adelante! os devolvemos el saludo. Tenéis una gran labor por hacer.

LA HUELGA DE PANADEROS

A toda costa quiere el *Trust* harinopanadero ahogar la pujante organización de resistencia, que, después de muchas abnegaciones y de una labor incesante, han logrado darse los obreros.

Este deseo late en el fondo del conflicto actual. Faltaba un pretexto, un echadizo para provocarlo, y los patronos, encolerizados porque los trabajadores se diesen el lujo de celebrar la fiesta del 1.º de mayo, han recurrido á un esquirol, á un mal compañero, para que, echándolas de guapo, originase la huelga.

Las autoridades, como siempre, se ponen de parte de los patronos. Reclutan infelices en los cuarteles para sustituir á los huelguistas, y moviliza todas las fuerzas de la Guardia civil y de la policía. Compadecemos de veras á esos pobres soldados que mañana, cuando abandonen el servicio, se verán muchas veces en la triste necesidad de declararse en huelga si han de defender su salud, su bienestar.

El *Trust* se dedica ahora á propalar noticias falsas y á mirar á los rompeshuelgas, á los judas del trabajo. Nosotros debemos hacer un vivo llamamiento á la conciencia obrera, y dar el alerta á todos los obreros panaderos, para que ninguno preste la menor ayuda á las ruines aspiraciones de los enemigos de la organización.

Mientras las autoridades vigi-

lan y hasta apalean á obreros indefensos, *La Magdalena*, tahona donde se originó la huelga, roba escandalosamente á los consumidores. Trescientos noventa gramos de menos tenía un pan que fué depositado en las oficinas municipales.

«Por robar un panecillo en la cárcel me metieron, y le faltaban tres onzas... ¡y está libre el tahonero!»

EL BIBERÓN SOCIAL

La Naturaleza, que podría proveer de alimento á toda la Humanidad, lo hace solamente con una parte de ella, porque los hombres, en vez de ponerse de acuerdo para disfrutarla en provecho común, pierden energía, fuerza y moral explotándose, destruyéndose recíprocamente.

Se dice que el biberón social es insuficiente para satisfacer las necesidades de todos los hombres; y mientras algunos granujas se apoderan de él y chupan tranquilamente, hasta más de lo que necesitan, la mayor parte de la Humanidad, y precisamente la que con su trabajo llena constantemente el biberón, sólo se dedica á mirar.

¿Qué quieren hoy los socialistas?

Ante todo—en vista de la actual insuficiencia del biberón—quieren que la ración de los que chupan se disminuya, de manera que todos puedan participar en la misma medida del goce de lo poco que haya.

De igual modo se portan los buenos padres de familia: cuando hay abundancia todos pueden... chupar á discreción; pero en las épocas de escasez todos deben contentarse con poco, para que ninguno pase hambre.

Esto quieren hoy los socialistas, y por eso mueven sus campañas contra los chupones que han monopolizado para sí el derecho á la vida.

¿Qué quiere el colectivismo?

Quiere que haya un biberón capaz de nutrir á toda la Humanidad.

¿Es esto posible?

Los ignorantes, los superficiales, los malignos, dicen que no; pero la Ciencia dice y demuestra que sí.

Hoy mismo, aun cuando los dos tercios de los hombres pierden el tiempo holgando ó gastan sus energías haciendo de intermediarios (de manera que el producto que podría ser distribuido directamente en los almacenes comunales pasa por diez manos antes de llegar al consumidor), hoy mismo sería posible llenar el biberón para todos. Mirad las estadísticas incluídas en su *Geografía Universal* por Eliseo Reclus, el gran científico comunista:

«La población de Europa y de los Estados Unidos es de 368.676.000 individuos.

Cada individuo tiene necesidad de 474 kilogramos de substancias alimenticias para vivir bien.

Lo cual significa que para nutrir á la población de Europa y de los Estados Unidos se necesitan 174.752.424.000 kilogramos.

Ahora bien: los dos países citados producen anualmente 381.128.587.000 kilogramos de substancias alimenticias.

No hay que hacer más que una subtracción.

	Kilogramos
Producción	381.128.587.000
Cantidad necesaria para la alimentación	174.751.424.000
Diferencia en más de lo necesario para la existencia de todos	206.376.163.000

¿Qué quiere decir esto?

Que desde mañana mismo el Socialismo podría permitir á toda la Humanidad sentarse alrededor de un colosal biberón social y chupar... según la propia necesidad.

GOLIARDO.

MITINS

El Centro Obrero de Portugalete celebrará un mitin de propaganda societaria mañana domingo, á las diez y media de la mañana, en su domicilio social, Muelle Viejo, núm. 11, planta baja, con el fin de organizar una Sociedad de Oficios varios y hacer un llamamiento á la organización á los obreros de los pueblos inmediatos.

**

También la Juventud Socialista de Baracaldo celebrará otro mitin de propaganda socialista y societaria en Valmaseda el día 22 del presente, á las diez de la mañana, para lo cual invitará oportunamente á las Juventudes de este contorno.

Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que nos explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzaréis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podéis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.

SUSCRIPCIÓN

A FAVOR DEL COMPAÑERO ALVARO ORTIZ, IMPOSIBILITADO PARA EJERCER EL CARGO DE DIRECTOR DE «LA LUCHA DE CLASES» POR CAUSA DE UNA ENFERMEDAD Á LA VISTA.

	Pesetas
Suma anterior.	216,45
CIUDAD RODRIGO	
C. Muñoz	5,00
PAMPLONA	
S. Izio	1,00
SEVILLA	
P. P. Delgado	0,50
BARACALDO	
A. R.	0,50
Total.	223,45

SUSCRIPCIÓN

ABIERTA POR EL COMITÉ DE LA FEDERACIÓN DE AGRUPACIONES SOCIALISTAS DE VIZCAYA A FAVOR DEL COMPAÑERO JOSÉ GUÉNAGA, SENTENCIADO Á LA PENA DE DOS AÑOS, ONCE MESES Y ONCE DÍAS DE PRISIÓN CORRECCIONAL Y CIENTO CINCUENTA PESETAS DE MULTA.

	Pesetas.
Suma anterior.	732,00
Agrupación de Zaragoza	10,00
Total.	742,00

Se reciben donativos en los establecimientos de Merodio, Cerezo, Perezagua y Salsamendi.

Apenas creada la Agrupación Socialista de Alén, está siendo objeto de una persecución sangrada. Sus individuos son despedidos, en especial los que no se surten de una «Cooperativa» creada por los patronos, de la cual es accionista el cura, y que en realidad es una tienda obligatoria que ha venido á sustituir hipócritamente á la antigua. ¿Cuándo se cansarán de atropellarnos los patronos ó cuándo nos cansaremos nosotros de ser atropellados?

DE AQUI Y DE ALLI

Bilbao

En la asamblea celebrada por la Agrupación Socialista el día 8 del corriente, se aprobaron las cuentas del trimestre, las gestiones del Comité y de los concejales; fueron nombrados los compañeros Facundo Perezagua y José Madinabeitia para componer la Comisión de Heridos y Presos.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

- 1.º Rehabilitar al compañero José Aldaco, dándole autorización para su ingreso en la Agrupación de San Sebastián. Acordóse ésto por unanimidad, en vista de la excelente conducta observada por dicho compañero durante el tiempo que ha permanecido fuera del Partido.
- 2.º Que los concejales pasen por lo que obliga la ley para no verse incapacitados en el ejercicio de sus cargos.
- 3.º Que se haga una bandera por hallarse muy vieja la actual.
- 4.º Que se celebre una velada á beneficio de LA LUCHA DE CLASES.
- 5.º Que el Comité haga campaña de agitación sobre la imposición del juramento.

—La Sociedad Tipográfica y de oficios similares ha declarado la huelga en la presente semana á dos establecimientos tipográficos, en el primero, ó sea á la Tipografía Universal, por faltar á las bases firmadas entre patronos y obreros sobre pago de los días festivos que no se trabaje, y en el segundo, á el establecimiento donde se imprime la *Revista Bilbao*, por cuestión de dignidad entre un obrero y el patrono, habiendo hecho causa común todos los demás operarios.

El conflicto surgido en el establecimiento Tipografía Universal ha sido satisfactoriamente zanjado.

—En asamblea celebrada por la Sociedad de Obreros Mecánicos de Vizcaya el 24 del pasado, se acordó que los que hayan pertenecido á ella y no reingresen antes de 1.º de julio, deberán abonar todas las cuotas desde que dejaron de cotizar hasta la fecha del reingreso.

—El día 29 de abril quedó constituido en el barrio de Zorroza el Subcomité de la Agrupación Socialista de Bilbao en la siguiente forma:

Presidente, R. H.; vicepresidente, Eulogio Gutiérrez, secretario del interior, Julián Zalvidea; ídem del exterior, J. U.; tesorero, el delegado de Bilbao; contador, Pedro López; vocales, V. V., Valentín Rubio y R. O.

Cobradores: por Olaveaga, Basilio Sanz y por Castrejana, José González.

El Comité se reúne todos los domingos á las once de la mañana.

Baracaldo

La Juventud Socialista tiene que sentir la pérdida del compañero Francisco Ulbarri, que falleció el día 30 de abril último.

Gallarta

La fiesta del 1.º de mayo se celebró con más animación que nunca.

Hoy sábado, á las ocho de la noche, dará una conferencia en el Centro Obrero don Mariano Parro, secretario de la Juventud Republicana.

Sopuerta

El día 27 del pasado quedó definitivamente constituido el Centro de Sociedades Obreras en esta localidad. Componen su Junta administrativa los compañeros Vicente Alonso, presidente; Simón Aragón, secretario; Mateo Ruiz, tesorero contador, y Telesforo Escudero, bibliotecario.

La Junta se reunirá todos los sábados á las siete y media de la noche, en el domicilio social. La recaudación de recibos se hará todos los días de siete á nueve de la noche en el Centro Obrero y por el día en la barbería de Pascual García, Rogadillo, núm. 7.

En un Estado monárquico el rey y su familia tienen su lista civil, sus posesiones, sus dominios y otros beneficios; los grandes dignatarios y palaciegos, sus grandes dotaciones y pensiones. La clase media y la aristocracia tienen el privilegio de los empleos de toda especie... ¿Qué se ha dejado para el pueblo? Absolutamente nada; ni el trabajo, que se les niega muchas veces.

PROUDHON.

REUNIONES

Agrupación Socialista de Begoña

Esta Agrupación celebrará asamblea general extraordinaria el día 21 del corriente, á las ocho de la noche, en su domicilio social, Mazas, 15, bajo.

Por ser de suma importancia esta reunión, se suplica la más puntual asistencia de todos los correligionarios.

**

Agrupación Socialista de Erandio

Aplazada por diversas causas, mañana se celebrará en el Casino Republicano de Erandio, á las diez de la mañana, la reunión de todos los elementos democráticos de esta localidad para que quede definitivamente cons-

tituida la Comisión administrativa de la escuela laica.

**

Agrupación Socialista de Sestao

Esta Agrupación celebrará asamblea hoy sábado, á las ocho de la noche, para tratar de asuntos extraordinarios.

**

Agrupación Socialista

de San Julián de Musques

Esta Agrupación celebrará asamblea extraordinaria el día 14 del corriente, á las siete de y media de la noche, en su domicilio social, para tratar de organizar la Juventud Socialista.

**

Juventud Socialista de Bilbao

Hoy sábado, á las nueve de la noche, celebrará asamblea ordinaria esta Juventud—continuación de la anterior—á fin de terminar la discusión del orden día señalado anteriormente.

Mañana domingo, á las diez de la mañana, celebrará asamblea la Juventud Socialista perteneciente al Subcomité de Zorroza.

Se suplica la más puntual asistencia.

**

Juventud Socialista de Begoña

Esta Juventud celebrará asamblea general extraordinaria el día 23 del corriente, á las ocho de la noche, en su domicilio social, Mazas, 15, bajo.

Se suplica la más puntual asistencia de todos los compañeros.

**

Juventud Socialista de La Arboleda

Este Comité convoca á asamblea para mañana domingo, á las diez de la mañana.

**

Sociedad de Constructores de Calzado de Bilbao

Esta Sociedad celebrará Junta general extraordinaria el día 16 del corriente, á las ocho de la noche, en su domicilio social, Plazuela de los Tres Pilares (Centro Obrero).

**

Centro de Sociedades Obreras de Sestao

La Junta administrativa de este Centro celebrará asamblea mañana domingo, á las diez de la mañana, en su domicilio social, calle de Rivas, núm. 39, 1.º, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Asuntos relacionados con la deuda de la huelga de Altos Hornos.
- 2.º Gestión de la administrativa.
- 3.º Reforma del Reglamento.
- 4.º Proposiciones generales.

**

Sociedad de Cilindreros y similares de Vizcaya

A los torneros de cilindros de Altos Hornos de Vizcaya y Basconia.—Unos cuantos compañeros de vuestro oficio os convocan á una reunión preparatoria que tendrá lugar mañana domingo, en el Centro Obrero de Baracaldo, á las nueve de la mañana, para crear la Sociedad de nuestro oficio.

No faltéis á dicha reunión si queréis llevar cuanto antes á cabo tan hermosa obra.

**

Sociedad de Cerrajeros y Similares de Bilbao

Esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria mañana domingo, á las diez de la mañana, en su domicilio social, Plazuela de los Tres Pilares, (Centro Obrero), para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura de actas de las sesiones anteriores.
- 2.º Idem de comunicaciones.
- 3.º Idem de las cuentas del trimestre.
- 4.º Movimiento de socios.
- 5.º Gestión de la Junta directiva.
- 6.º Nombramientos de cargos vacantes.

7.º Gestión de la Comisión del trabajo á destajo.

8.º Discusión de la conducta de varios compañeros.

9.º Proposiciones generales.

**

Sociedad de Caldereros de Vizcaya

Esta Sociedad celebrará asamblea extraordinaria el domingo 22 del corriente, á las nueve y media de la mañana, en el Centro de Sociedades Obreras de Sestao, Rivas, 39, 1.º, para discutir el siguiente orden del día:

1.º Lectura de una comunicación del comité directivo de este Centro.

2.º Proposiciones de algunos asociados sobre el trabajo á destajo.

Los obreros están á merced de ignorantes agitadores. Es indispensable poner la Ciencia á su alcance é instruirlos así comprenderán cuál es su verdadero interés y sabrán dirigirse.

F. LASALLE.

CORRESPONDENCIA

Desierto.—Fonturbel.—Recibidas 23,25 pesetas á cuenta de paquetes.

Ortuella.—C. L.—Idem 23,25 idem idem.

La Arboleda.—M. L.—Idem 37 idem idem.

Otañes.—I. U.—Idem 10 idem idem.

Mataró.—J. G.—Idem 16,15 idem idem.

Elche.—P. V.—Idem 17,20 idem idem.

Begoña.—S. P.—Recibidas 2 pesetas hasta fin septiembre de 1904.

Miranda.—F. E.—Idem 1 idem hasta fin marzo de idem.

Miranda.—D. G.—Idem 4 idem hasta fin abril de 1905.

Baracaldo.—M. A.—Idem 1 idem hasta fin julio de 1904.

Almería.—J. C.—Idem 1 idem hasta fin julio de idem.

Almería.—A. H.—Se remite las conferencias. Adeuda usted 35 céntimos.

Zamora.—J. J.—Desde este número se remite 25 ejemplares y para la cuenta recibí 1 peseta. Los ejemplares se pagan á 3 céntimos uno.

Badalona.—R. M.—Recibí 1 peseta hasta fin de julio. El resto en lugar correspondiente.

Linares.—J. V.—Idem 1 idem hasta fin julio de 1904.

Valmaseda.—A. O. Z.—Idem 3 idem hasta fin mayo de idem.

Gallarta.—J. Socialista.—Vuestro pensamiento es noble, pero tiene sus inconvenientes. El C. P. os escribirá.

Pontevedra.—A. V.—Recibidas 2 pesetas hasta fin octubre de 1904.

Libros y folletos

Conferencias instructivas.—En rústica á 1,25 pesetas. Sin encuadernar á 0,75.

El Derecho á la Perea, por Pablo Lartigue. Precio: 20 céntimos.

España y el descubrimiento de América, por Morato. Precio: 30 céntimos.

Rebeldías, composiciones en verso por Alvaro Ortiz, con ilustraciones de Rojas y otros afamados dibujantes. Precio: 2 reales.

Socialismo y Libertad, traducción de T. O. Precio: 25 céntimos.

Tarjetas postales con el busto de Carlos Marx, Pablo Iglesias, Liebknecht y Engels. Precio de cada una: 3 céntimos.

CUESTIONES SOCIALES

Drama en tres actos de nuestro correligionario Ramón Núñez. De venta en las librerías de Felipe Carretero, Hurtado de Amézaga y Eduardo Ibáñez, Bailén, Bilbao, y en casa de Casimiro Fernández, Peñucas, 12, Gallarta.

Se ha puesto á la venta la segunda edición de Himnos Socialistas, que se venderá á 25 céntimos uno. A los corresponsales y demás personas que pidan de veinticinco ejemplares en adelante, se les rebaja el 20 por 100. El pago adelantado.

Los pedidos á R. Carbonell, Tres Pilares, núm. 39, Centro Obrero.